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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・「風合いが良い」もできれば入れてほしいです。 
・✕ 
・2025 年（来年）から導入してほしいです。 
・2025 年から新制服にしてほしい‼‼‼‼‼‼‼‼‼‼ 
・2025 年から新制服にしてほしいです❣！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！ 
・i think the tie or ribbon will be on blue colour it looks good.the skirts will be in plaid design. 
 （私はネクタイやリボンは⻘⾊が良いと思います。スカートはチェック柄のデザインにしようと思います。） 
・NO!! 
・Q5 の選択肢を全部入れてください 
・あこがれるような可愛い制服にしてください。 
・あたらしくなってきれいになったから 
・あまり目立ちにくいような⾊にしてほしいです。 
・ありがとうございます 
・いい 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う。ただ、ブレザーだと少し重くなりそうだからとにかく軽いのがいい。 
・いいと思うヨ！！ 
・うごきやすくしてほしい 
・おしゃれで可愛くしてください 
・おしゃれな制服が良いです 
・かっこいいしいいとおもう 
・かっこいい見た目にしてください。 
・かっこいい服 
・がっこうのマークがついてほしくない(ぜったい) 
・がっこうのマークをつけてほしい 
・かっこよくてうごきやすくてくさくならないたいきゅうせいのあるものがいい 
・カッターシャツやったら何でもいいです。 
・かわいい 
・かわいいせいふくがいいです。 
・かわいいのにしてほしい 
・かわいい制服にしたいです 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・きやすい服、動きやすい服、軽い服 
・きやすい 
・きれいな服 
・きれいな服 
・きれいな服 
・きれいに作ってください 
・この制服が楽しみです。 
・ささっときれるような服にしてほしい。シンプルな服にしてほしい 
・しふく 
・しふく 
・しふく 
・シャキッとした物 
・シャツ指定はなしでいいと思う。中学校だからストレッチはいる。 
・シワ防止、見栄えがいい、水に濡れにくい、汚れが落ちやすい、耐久性 
・シンプル 
・シンプル、着替えやすい、動きやすい、シワになりにくい 
・シンプルがいい 
・シンプルがいい。 
・シンプルが良い 
・シンプルでナチュラルな制服 
・シンプルで運動しやすい 
・シンプルで着替えやすい！ 
・シンプルな制服 
・シンプルにしてください 
・スカートではなくズボンを履いていいですか？ 
・スカートの丈を⻑くしてほしい 
・スカートの⻑さを、35 センチくらいにしてほしい。スカートのしたにはくのをほしい 
・スカートは、⻑め。上着も、⻑め 
・スカートはながめ 
・スカートは短め。上着は⻑め 
・スカートを短くしてください。ネクタイじゃなくリボンにしてください 
・スカートを短くしてほしい 
・すぐに脱げる服 
・ずっと書いていたように 2025 年からにしていただきたいです 
・スポーツがやりやすいせいふく 
・スポーツや運動 勉強ができやすい服 
・スポーツ系 
・スポーツ系にしてください 
・セーラー服がいいと思いました 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・セーラー服みたいな、可愛いいスカートがいい 
・その他を選んでいない 
・ダニが出ないようにしてほしいです 
・チェック柄がいいです 
・できるだけ、着やすく、涼しく、薄い生地がイイです^O^ よろしくお願いします‼ 
・できるだけ機能性を持った素材、シンプルな制服を希望します。 

シャツは必須ではなく、ポロシャツ、T シャツも可能にしてほしい。 
・できるだけ固くても動きやすい 
・できるだけ値段を少なめにしてください 
・できるだけ動きやすい格好がいい 
・できるだけ涼しく❗、着やすいように軽い� 
・できればスーツ似でお願いします。 
・デザインを可愛くしてほしい 
・デザインを可愛くしてほしい 
・とてもいいいいいです 
・どんな制服になるのか楽しみです 
・なぜ僕たちはこの制服を着れないのか知りたいと思いました。 
・ナチュラルな服にしてください。 
・なんでもいいです。 
・ネクタイかリボンが選べる 
・ネクタイの⾊を自分できめたいです。 
・ネクタイはリボンがいいと思います。シャツの指定は無し。 
・ネクタイは赤⾊ 
・ネクタイやリボンなどをつけて、動きやすく、できるだけ軽く。 
・ネクタイを短めに 
・バスケがよくできる服 
・バスケが最適にできる服 
・ハリーポッターみたいにしてください 
・ブレザーはかっこいいと思う 
・ブレザーを着てみたいです。 
・ベルトの⾊は、濃いグレー 
・ポケットが、２つぐらいあってほしいです。 
・ボタンの予備をつけてほしい 
・夏は、半袖で冬が⻑袖 
・リボンのサイズを最小限にしてほしい 
・みんながきやすいらく 
・みんなが楽しめる服 
・みんなが喜ぶ制服がいい 
・みんなが生活しやすいように 動きやすさ、汚れの落ちやすさを選びました。 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・みんなにあうせいふく 
・みんな着やすいふく 
・むっちゃ汚れが落ちる制服 
・ものすごく軽くしてください 
・リボンがついているようにしてほしい。 
・リボンとネクタイを付けやすくする 
・リボンは濃いめの赤にしてほしいです。 
・リボンをつけてくださいボタンを少なめにしてください 
・リボンを可愛いリボンにしてほしい 
・リボンを赤⾊でボタンが３つがいいと私は思っています。 
・安くして〜 
・安くしてください 
・安くしてください 
・安くしてくださ〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜〜い。 
・安くて動きやすいのにしてください 
・違う制服になるので楽しみです。 
・一よごれなくていいから 
・一回どんなものなのかを見てみたいです 
・汚れが落ちやすい 
・汚れが落ちやすい 
・汚れにくくて軽い夏にはすずしい制服がいいです。 
・汚れや匂いが取れる動きやすい物がいいと思いました 
・可愛い、シンプル、軽い 
・可愛いし、オシャレ。 
・可愛い感じ 
・可愛い制服！ 
・可愛い制服！ 
・可愛い制服がいいです 
・可愛い制服がいいです 
・可愛い制服にしてください 
・可愛い制服にしてください 
・可愛い制服にしてください！ 
・可愛い憧れる制服 
・可愛くしたいです！ 
・可愛くて、動きやすい制服がいいです。 
・可愛くて見栄えのいいのにしてください 
・可愛くて女の子っぽいセーラー服がいいです！ 
・夏だと薄着で、冬だと厚着の制服にする。 
・夏でもすっごく涼しいこと。リボンが可愛いこと。 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・夏には涼しく冬には温かく 
・夏は、半袖にし、冬は、⻑袖が、いいです。自由に、服をぬったりしていい。男子は、ズボン 
・夏冬分けて 
・改めてブレザーになって嬉しいです。理由はネクタイとかつけることができるとかっこいいからです。 

あと機能がありすごいと思いました。例えば服が軽くなるとか本〜〜当にすごいと思いました。 
・学校のマーク 
・学校のマークがついてほしい 
・楽しみ 
・楽しみ 
・楽しみ 
・楽しみ‼!!‼ 
・楽しみです 
・楽しみです。 
・楽しみです。 
・楽しみです。 
・楽しみにしています。 
・完璧すぎて草 
・汗を吸うし軽い。汚れてもすぐ買い替えれて、経済的に買い替えやすいものがいい。 

そして小さくなったらすぐかえれて、汚れてもすぐ変えれる値段がいい。 
・環境に良いものがいいです。 
・簡単に着れる服がいいと思います。 
・機能性の良く、見栄えも良い制服が良いです。 
・季節によって⻑袖か、半袖かを、変えてほしいです。 
・胸ポケットにかっこいいマーク 
・兄弟が学校に行きたくなるような制服が理想です。 
・軽くて動きやすいもの 
・決まった普通の制服より決まった制服なら少しでも自分たちで決めれるからいいと思います。 
・結構動きやすくしてほしい 
・見た目が可愛いのにしてください 
・見栄えがいいのがいいと思います 
・見栄えのいいものにしてください 
・現在の６年生もブレザーがいい。 
・今の６年生からきたいです 
・今の 6 年生も着たいです 
・今のでいいと思います 
・今の六年生からブレザーにしてほしい 
・今の六年生からブレザーにしてほしい 
・今の六年生も着たいです。 
・今年の６年生から新制服にしてほしい 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・今年の六年生も新しい制服きたいです！ 
・今来ている服の型ではなく、スーツ風の服が良い。 
・私服 
・自転車に乗りやすいようにしてほしい 
・自由 
・自由 
・自由がいいと思います 
・自由に制服を決めたらいいと思う（しふくでもいいと思います） 
・周りから見てシンプルな制服がいいと思う 
・女の子でもズボンが履きたい 
・女の子でもズボンが履きたい 
・女の子はリボンをパチっとつけれるボタン型にしたい 

男子はネクタイは女の子と一緒でボタンでパチっとつけれるボタン型にしてほしい 
夏は、夏服で冬は、冬服がいい 

・女の子もネクタイがいい。夏は、半袖冬は、⻑袖 
・女子で、ネクタイやズボンはありなのか 
・女子でもズボンがいい 
・女子でもズボンがいい 
・女子はスカートが良いです。 
・消臭機能、丈夫さ、汚れが落ちやすい以外にも、防シワ性とか水に濡れにくいのも良いかもしれない。 
・⾊は、薄茶⾊と、⿊がいいです 
・新しい制服ができたら着てみたいです 
・新しい制服が楽しみです 
・新しい制服が楽しみです 
・新しい制服が楽しみです 
・新しい制服が楽しみです。 
・新しい制服を早く着用したいです。 
・新しい制服楽しみです 
・新しい制服楽しみです。 
・新しくなって制服が変わっていいとおもいました 
・新制服が楽しみです 
・新制服に必要な機能のアンケートは、選べる項目を 5 つにした方が良いと思いました。 

撥水性は、票が少なくても必要だと思いました。急に雨が降ってくるときに撥水されている方が嬉しいです。
検討よろしくお願いします。 

・新制服のブレザーの意見に賛成です。特に動きやすい制服が好ましいです。 
・新制服は、ブレザーに賛成します。特に、勉強に集中できる軽い制服が好ましいです。 
・新制服は、動きやすいものがいいです 
・真っ⿊は嫌です 
・制服いらん 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・制服いらん。私服がいい 
・制服が何になるのか楽しみです 
・制服が指定されてたら着ます 
・制服が重ければ、運動も洗濯も大変になるから、軽く,動きやすい制服が良いです。 
・制服には、統合する中学校の制服の名残が少しづつあってほしい。 
・制服はそのまま 
・制服を楽しみにしています。 
・絶対に動きやすいのがいいと思います。理由はうごきにくいとこうどうがおそくなるからです。 
・前の泉中と同じ 
・全部ズボンにしてほしい 
・耐久性 
・耐久性 
・耐久性 
・耐久性と、汚れが落ちやすい 
・男女関係なくできる制服がいいです 
・男女関係なく使えるような服がいいです。 
・値段を安くして、1 年以内に新しくしてください。 
・恥ずかしくならないようなのにしてください 
・着やすい制服 
・着やすい制服や夏や冬に合わして半袖や⻑袖があるといいです 
・着やすい服がいいです。 
・着やすくて脱ぎやすい制服 
・着やすくて脱ぎやすい制服 
・着替えやすい制服がいい、汚れが落ちやすい、洗いやすい制服、アイロンをかけずにすむ制服がいい 

女子でもネクタイがいいです。 
・着替えやすい服がいい 
・中学校の制服の機能は小学校では外で遊ぶ数が多いから。雨のあとに外でも遊ぶから 
・冬には⻑袖着用ＯＫ 
・統一するところは統一して、必要ないところ(靴下やネクタイ等)は自由でいいのではないでしょうか？ 
・動きにくかったらあるきにくいから。臭かったら着るのが嫌になるから。重かったら歩きにくいから 
・動きやすい 
・動きやすいのにしてね 
・動きやすい服 
・動きやすい服 
・動きやすい服がいいです！ 
・動きやすい服でお願いします 
・動きやすくて軽い制服 
・動きやすく、涼しいように 
・動きやすくしたい 
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【小学生】新制服の導入に対する意見 
・動きやすくしてほしい 
・動きやすくしてほしい 
・動きやすく汚れにくいのにしてください。 
・導入すべきだと思います。なぜかというと、自分の好きな服だと楽しくなるし、良い機能があるからです 
・濃ゆい⿊がいい 
・半袖は薄いのがいい 
・膝くらいのスカートが、いいです。 
・膝までのスカートがいいです 
・普通がいいです。 
・風通しが良く、動きやすいものが良いと思います。 
・別にいいと思いますでも身だしなみは、整えたほうがいいので柄ありは、やめたほうがいいと思います 
・別になんでもいいです。 
・僕はいいと思います 
・無地がいいです 
・明るい⾊がいいと思う 
・来年からの実施してほしいです。 
・涼しくて洗いやすいものがいい 
・緑のやつがいい 
・撥水性 汚れが落ちやすい 
 
【中学生】新制服の導入に対する意見 
・「風通しがいい」も欲しいです。 
・1〜3 年まで快適に過ごせるような制服にしてほしい 
・１項目 できるだけ軽くて風通しが良くて着やすいものが良い。 

２項目 耐久性があるものが良い。 
３項目 多様性なのでできるだけ注文などではなく自由購入の方が良い。 

・Q5 で、防シワ性や汚れが落ちやすいもほしい 
・Ｑ5 のことで防シワ性をつけてほしい(できれば) 
・あまりブレザーというものを知らないのですが、個人的に⾊とかは何でも良いと思う。 

でも現在中学校にいる生徒はいつものように制服だからこれから本当にブレザーを着る生徒に任せたらい
いと思います。 

・あまり生地が固くないものが良いです。 
・あまり高くないほうがいい。訳は１年ずつ買い替えないといけないから。サテンの布がいい 
・あまり高くない値段がいいと思いました 
・あまり自由にせずに揃えたほうがいいと思います。 
・あまり派手なものより落ち着いたもののほうがいいと思います。 
・ある程度の規則を決めて様々な気温に応じた服装が選べるようにしたらいいと思う。 
・いいことだと思います。できればオプションを増やしてくれるとうれしいです 
・いいとおもう 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います 
・いいと思います。楽しみです 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思います。 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う 
・いいと思う。 
・いいと思うけど、もっと早くしてほしいし、そんなこととっくの昔からわかってたことなのになぜしなかっ

たのかよくわからない 
・いいと思った。 
・いいなと思った 
・いいなと思った。 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・いい制服にしてください 
・今のままでも十分だと思います 
・うちらみたいに⻑いスカートじゃなくてごりごり短いやつにしたってほしい 

かわいいしテンションあがるから 
・おしゃれに！ 
・お互い似合う制服などファッションのあるものがいい 
・カッターシャツは、シワがつかないカッターシャツにしたらいいと思います。 
・カッターシャツやポロシャツは、アイロンをしなくてもシワが伸びるものを取り扱ってほしいと思います。 
・きおんにあったふくにしたほうがいい 
・きじを薄くする 
・きやすいように 
・きれいなブレザー 
・コスパよくする 
・このままでいい 
・このままでいいと思う。 
・これからこの制服を着る子たちが着てみたいと思えるようなデザインの制服がいいと思う。 
・これからの学校生活がより良くなるのなら何でもいいです。 

後は軽くて動きやすい機能性に優れたものがいいです 
・ジェンダーのことを考えて制服は、男女自由にスカートとズボンを選べるようにしてほしい。 
・シャツとかは自由にしたほうがいいと思います 
・シャツを⻘にしてほしいです。男女ともに紐リボン、ネクタイを使えるようにしてほしいです。 
・シンプルで生活のしやすい物がいいと思う 
・スカートかズボンかを選べるようにする 
・スカートかズボンを選べるようになっていていいと思った 
・スカートとスラックスの自由選択はもちろん、リボンとネクタイについても 2 種類のいずれかから選べると

ありがたいと思います。 
・スカートなくしてください 
・スカートにはポケットが左右についていてほしい 
・スカートの丈は膝下ぐらい（膝と同じくらい）がいいと思う 

ジェンダーに配慮してスカートかズボンを選べるようにしたらいいと思う 
・スカートは、生脚が冬は寒いので、全員ズボンでいいと思います。 

冬でもスカートなら⿊タイツとかも導入すればいいと思います。 
・スカートはチェック柄がいいと思うけどズボンはどっちでもいいと思う 

ネクタイやリボンは模様がある方がいいと思う 
・スカートは膝のちょっと上ぐらい。 
・スカーフではなくリボンにするべきだと思う。 
・すぐに制服が着れる服 
・すずしい服 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・ずっと⿊の制服だったので変わってよかったと思います。 

⿊以外の制服は自由って感じるので自分的にはいいと思います 
・ストレッチ性があったほうがいいと思います。 
・すべての人が着やすい制服がいいと思います。 
・すべての人が着れるものならいいと思います。 
・ズボンか、スカートかとか選べるようにしてほしい。スカートの冬用をもう少し分厚くしてほしい。 
・ズボンを夏に着用する時熱中症予防の為半ズボンも必要だと思う。 

男女平等にするのなら ズボン or スカート と、選べるようにすると良いと思う 
ジャージも変えるべきだと思う 

・ズボンを涼しくしてください 
・ズボンを涼しくしてほしい 
・ズボンを涼しくしてほしい。ズボンを薄くしてほしい 
・ズボンを涼しくしてほしいです。 
・セーターがあると良いと思う。 
・セーラー服は、だいたい今のような中学校のときにしか着れないと思うので、せっかくだったら、セーラー

服を着る機会をつくったらいいと思う。 
・セーラー服は中学校でしか着れないと思うからブレザーはやめたほうがいいと思う 
・そのままでも動けるような可動域、柔軟性がある 

学ランを着るのではなくて年中着れるような幅ひろい対応性がある 
・その他は大丈夫です 
・それぞれ、自分で⾊を選べるようにすると良いと思う。 
・タイツなどの着用の許可 理由：冬などは素足だとすごく寒いため。 

カーディガンなどの着用も許可してほしい 
・たくさんの人に多くの意見をもらってより良いものを作ろうとしているところが良いと思いました。 
・ダサくなく、着たいと思える制服がいいと思う 
・チャック型にしてほしいです。 
・チャラチャラにならないようにする 
・ちゃんと学生っぽい制服やカッターシャツがいい。スカートは短いのがいい。 
・できるだけ、夏のとき熱がこもらないようにしてほしいのと、あと通気性よくシワがつかなくて動きやすい、

汚れ落ちやすく、軽量にしてほしい。僕の意見では、派手な服でなければいいと思います。 
・できるだけ安くしてほしい。 
・できるだけ可愛く、 
・できるだけ着やすいほうがいいと思います。 
・できるだけ動きやすい服にしてほしい 
・できるだけ風通しの良いもの。素材が柔らかいもの（シャツ) 
・できるだけ涼しく 
・できれば自由がいい 
・デザインが可愛い制服がいい。 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・デザインが男女どっちでも選べるようなやつがいい。例えばネクタイとリボンがあるんだったら男子でもリ

ボンを選ぶことができる、女子でもネクタイを選ぶことができるなど。 
・どうせならおしゃれとか、かわいいとか、そういう制服のほうが学校に対するモチベーションは高まる 
・とても good 
・とてもいいと思います 
・とてもいいと思います。 
・とてもいいと思います。 
・とてもいいと思うけど、女子が可愛くしたいと思って制服を変えたりしてしまいそうだけど新制服はいいと

思います。 
・とてもいいと思うもっと早くしてほしい 
・とても良いと思います 
・とても良いと思います。 
・とにかく軽くて使いやすい物がいい 
・トランスジェンダーなどに対応したものがいいと思う。 
・なるべく安く 
・なるべく動きやすいものがいいと思います 
・なるべく動きやすいものがいいと思います 
・なるべく動きやすくしていただきたい。 
・なんでもいい 
・なんでもいいと思います 
・ネクタイ、リボンはネクタイにして男女で同じものにしてほしいです。 
・ネクタイかリボン、ズボンかスカートなど、選べるようにしたらいいと思います。 
・ネクタイとリボンを選べるようにしたらいいと思います。 
・ネクタイや、リボンは不要でも構わないと思います。 
・ネクタイやリボンなどの⾊も選べるようにしてほしい 
・ネクタイやリボンをつけたらいと思う。 
・ブレザーがいいと思います。 
・ブレザーだとカッターシャツとは違って分厚いので薄めが夏はいいと思う 
・ブレザーだと体温調節がしやすいのでいいと思いました。 
・ブレザーでいいと思う 
・ブレザーにしたほうが今よりも良くなると思います 
・ブレザーにすることはいいと思います。 
・ブレザーのジャケットみたいなやつは買うかどうかは指定なし。 
・ブレザーのほうが動きやすくていいと思う。 
・ブレザーの場合冬のとき、中に白っぽいセーターも着たらいいと思う 
・ブレザーは、おしゃれで、動きやすそうだからいいと思います。 
・ブレザーはかっこいいし良いと思います。機能面でも使いやすくしたらもっと良いと思います。 
・ブレザーは加古川の方でも制服として導入されているので、いいと思います 
・ブレザーは可愛いからめっちゃ良いと思います 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・ブレザーは柔らかめ。スカートは⻑すぎないほうがいい 
・ブレザーは頭良さそう 
・ブレザーを使用するのはとてもいいなと思いました 
・ブレザーを着たいという子が多いと思うので、ブレザーにすることはいいと思います。 
・ブレザー制服の夏用は、今みたいにカッターシャツだけを着たらいいと思います。 
・ベスト（セーター）とカーディガンとかがあったらいいと思います。 
・ポケット必要 
・ボタンがとめやすい 
・ボタンじゃなく、カッチととめられるものにしたらいいと思います。 
・ボタンの数を少なくしてほしい 
・みんなが過ごしやすい学校生活になるなら、導入はいいと思います。 

そして、多くの人の意見を取り入れて考えていくことが大切だと思います 
・みんなが過ごしやすい生活をつくっていくために、今は多様性の時代だから新制服の導入はいいと思いま

す。 
・みんなが過ごしやすくなるなら、新制服の導入はいいと思います 
・みんなが楽しくそして心地の良い制服、学校生活を送れることを期待しています。 
・みんなが自由に着れる制服がいいと思う 
・みんなが着て納得するような制服を作って欲しい 
・みんなが着やすいようにしたらいいと思います。 
・みんなが納得のいく制服で親が洗濯などに困らない制服にしたらいいと思います 
・みんなの着たくなる制服になればいいと思います。 
・もうちょっと⾊が多めでいいと思いました 
・もう少し早くからしてほしかった 
・もう少し早くに制服変更の案が欲しかった 
・もっと早く導入してほしかった。 
・もっと早く導入する 
・もっと値段を安くしてほしい 
・やっぱり今の服の通気性が悪すぎるからそこを改善すればいいと思う 
・ユニクロの制服でいいと思います。制服の中になにか着るのはありでいいと思います（パーカーなど） 
・よりすごしやすい服装を目指してがんばってください。 
・より過ごしやすい制服を作ってください 
・リボンとかネクタイは学年の⾊にしたりほとんどは同じ⾊でワンポイントに学年の⾊ 
・リボンとネクタイを選べるようにしたらいいと思います。 
・リボンの⾊は赤⾊がいいと思います。 
・リボンは、紐がいいです。 
・リボンやネクタイは、明るい系 
・ワンポイントをいれる 
・� 
・安い値段 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・安い方が良い 
・安くしたらいいと思う。たった３年間しか着ないからユニクロぐらいの値段でいいと思います 
・暗い⾊より少し明るめの気分が上がるようなデザインや⾊がいいと思います。 
・意見を取り入れるのもいいですが、取り入れるだけまとまらない可能性があるので素早く決断するべきでし

ょう。家庭洗濯はやはりあまり機能がありません 
・衣替えをしなくても良い制服が良いです。 
・汚れても落ちやすいものにしてほしい 
・汚れと耐久性の機能もつけたほうがいいと思います。 
・汚れにくいものがいいと思います。 
・何とも思っていない 
・可愛いものがいい 
・可愛いものにしてあげてください。 
・可愛い制服にしてあげてほしい 
・可愛い制服のほうが学校に行く気があがる！ 
・夏でも動きやすい制服にしてください 
・夏でも涼しいようにしてください 
・夏でも涼しくしてほしい 
・夏はすごく暑くて、冬は寒いので、夏用冬用に分けてほしいです。 

雨の時、かっぱを着ても蒸れない、通気性の良い生地がいいなと思います。 
あとはデザイン性のいいものだともっといいかなと思います。 
今の制服は高いので、もっと安価なものだといいかなとも思います。 

・夏は制服の⾊涼しい⾊にする。 
・夏は涼しく、冬は暑さを調節できるようにすればいいと思います。 
・夏場は、汗がこもるので風通しの良い制服で、お願いします。 
・夏場暑いから風通しを良くしてほしい 
・夏服と冬服を分ける。 
・夏服のズボンを半ズボンにした方が良い、生地が薄くなってもものすごく暑い、 
・夏服は風通しがいい涼しい制服 冬は風を通しにくい暖かい制服。女子はリボン 男子はネクタイ 
・過ごしやすい服を作ってください 
・快適に過ごせる制服 
・快適に過ごせる制服がいいと思います。 
・皆が毎日楽しく学校生活を送ることができるように可愛い制服にするのがいいと思います。 
・学校が楽しく過ごせるならどんな服装でもいいと思います 
・学校らしさがでるものにしたらいいと思います 
・学校生活をしやすい制服がいいと思う 
・学習がしやすい服がいいなと思います。特に私は、軽さが大切かなと思います！ 
・学生「1 年２年 3 年」によってリボンやネクタイの⾊を分けたらいいと思う 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・学生らしく、かわいい制服がいいです。よく、韓国の学校が着ているような、チェック柄が学生らしい制服

だと思います。でも、通学に困らないように、動きやすい素材も入れてほしいです。今、私は、自転車通学
ですが、自転車をこいでいるときに、スカートが風になびいて、すごくゆれます。後ろの自転車にもからま
ないように、動きやすい、安全な制服がいいです。今の制服は紺⾊なので、少し雰囲気を変えてベージュや
⿊のチェック柄など、してみてもいいと思います。 

・学年によってリボンやネクタイの⾊を変えるとわかりやすいし、兄弟の家庭でも区別がつきやすいと思った 
・楽しくなったらいいです 
・楽しみです 
・楽しみです 
・汗が染み込みにくい制服。中が透けにくいシャツ 
・頑張れ 
・基本自由でいいと思う 
・気温などに応じて自由に変えられるように制服を用意する必要があると思います。 
・季節ごとに変えやすいようにしてほしいです。 
・胸ポケットに学校の刺繍をいれる 
・襟が高いから低くしてほしい 
・近頃、高校とかは、ブレザータイプを導入している高校もあるけど中学校で新制服を導入するのはいいと思

います。 
・靴下も検討したほうがいいと思う。 
・靴下を自由選択にしてほしいです 
・軽い素材が１番いいと思う 
・軽くしてほしい 
・軽くて着やすい制服がいいと思います。そして洗濯するのに家族が困らないのを選んでほしいです。 
・軽く着やすい制服が良いと思います。 
・軽量化したら動きやすくていいと思います 
・軽量化したら動きやすくていいと思います 
・現在の制服は風通しが悪く暑いのでもう少し風通しがよいものを新制服にするのがいいと思います。 

新制服でブレザーになったときには校則もきちんと直してほしいです。 
・現代の社会では、ジェンダーレスのことも重要視されてきているので、今回新制服の導入をする際に、男女

問わずどちらでも良いというのにすることは、とても良いと思います。学校の制服なので、自由購入という
よりかは、ある程度揃えた方が統一性があって良いと考えました。 

・高くてもいいので質の高い制服にする 
・今の１年生とかは、そのままの制服でいいと思った 
・今のままでいいと思う 
・今のままでいいと思う 
・今のままでもいいと思う。 
・今のままでもどちらでもいいと思いました 
・今のままでも良いけど変わるともっと良いと思った 
・今のままでも良いと思います 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・今のままの制服でも十分だと思います。 
・今の私達の制服だと性別によって決まっていたけど、スカートやズボンが選べることによって一人一人の意

見や気持ちを大切にすることができていいと思いました。 
・今の時代に合ってて良いなと思います 
・今の時代に対応しているのでいいと思います。男女ともに自由な物を選べるようにすべきだと思いました。 
・今の制服が嫌という人もいるからいいと思います 
・今の制服だと外で遊ぶときに動きにくいから、軽量で動きやすい制服がいい。 
・今の制服でいいと思う 
・今の制服とズボンは風通しが悪く個人的に動きづらいと思っているから、導入には大賛成です。 

風通しが良く快適に過ごせる制服がいいと思います。 
・今の制服のままでもいいけど新しいほうがいいと思います 
・今の制服よりも機能性が良くなるのであれば、新制服の導入はいいと思います。 
・今の服はボタンなど簡単に早く着こなせないから簡単に着こなせる服にしてほしい 
・今は、ジェンダーレスも多いからそれに対応したスカート、ズボンを選べるというのが良いと思いました。 

シャツは自由購入を選んで、規則に反しない範囲のシャツをみんなが買うなら自由購入でいいのかなと思い
ました。 

・今は少し暑いから通気性の良いものがいいと思う。 
・今までのものでいいと思う 
・今までの制服は、動きづらさや通気性の悪さなど、あまり機能的ではないように感じた。 

3 年間通して着用するものなので、ストレスなく着られるように機能性をもっと重視すべきだと思う。 
・今までみたいに中学生らしい服でいいと思います。だけど動きやすさ、値段等を見直したらいいと思います。 
・今まで通りでいいと思う 
・今より良い新制服になってほしいです 
・今現在着ている制服（セーラー服）が過ごしにくいので過ごしやすくなると思うのでいいと思います 
・最近暑いから夏になったら服を涼しい風通しの良い服にしたらいいと思う。 

スカートは暑いからズボンでもいいと思う。 
・最近暑くなってきているから、今よりも風通しの良い制服などにしたほうがいいから新制服の導入はしたほ

うがいいと思います。 
・最後のものは汚れが落ちやすいのも必要だと思います。三年間使うものなので。 
・賛成です 
・使いやすいもの 
・使いやすいものが良いと思います 
・使いやすい機能で実装してほしいです 
・指定なしよりも指定したほうがいいと思います。 
・指定のものだけではなく、自由なところもあってもいいと思う 
・指定のものではなくて自分で選んで決めると良いと思う。 
・私は、今のほうがいいと思います 
・私は、新制服の導入はいいなと思いました。 

理由は、着るのは最初大変そうだと思うけど慣れたらいいなとおもったからです 



17 
 

【中学生】新制服の導入に対する意見 
・私はどちらでもいいなと思っています。今のセーラー服も楽できやすい制服なのでこのままでもいいんじゃ

ないかなと思う部分もあれば、今からの時代を考えるとブレザーでのスカート・ズボンを選べるような制服
にするのも一つの案だと思うからです。 

・私も着たかった。新しい制服着たかった 
・私達はこの制服を着ることはないと思うけど自分の妹や後輩が着ると思うとこのようなアンケートがとれ

て自分たちで考えれるからいいと思う 
・次に制服を着る人が快適に過ごせたらいいと思います 
・自分で決めてもいいと思いました。 
・質問５が全部 
・首が痛いので襟をもっと低くしてほしいです。 
・首周りや肩周りなどの所を動かしやすくしてほしいのと、夏場は涼しくしてほしい 
・授業前に体操服への着替えが必要な科目(保健体育科など)で、素早く着替えられる制服が良いと思います。 
・女の子の服装をスカートじゃなくズボンでいいじゃないですか？ 
・女の子もズボンを履きたいなど多様性の時代だからそれに合わせて制服を変えるのはいいと思いました。 
・女子でもズボンをはけるようにしたらいいと思う 
・女子でもズボンを履けるみたいなジェンダーレスを大切にしてほしい 
・女子でもズボンを履けるようにしてほしい 
・女子でもズボンを履けるようにする。 
・女子の夏服をセーラー服の半袖にしたらいいと思う。 
・女子はスカートかズボンか選択可能でいいと思う 
・女子はスカートではなくズボンの方が良い。 ズボンのほうが生活しやすい 
・女子はスカーフじゃなくてリボンにしてほしい 
・女子は可愛らしくしてください。男子はかっこよくしてください 
・女子もズボンが良いです 
・女子もズボンとか履けるようにしたらいいと思います。 
・女子もズボンにしてほしい 
・女子もズボンにしてほしい。 
・女子もネクタイをつけたい人もいるから女子もつけれるようにしてほしい 
・小 5 以下の保護者にアンケートしたほうがいいと思います 

服と、洗濯のしやすさと干しやすさがわかってるのは親だと思うからです。 
・少し暑いからもっと風通しの良いものにしたらいいと思います。 
・上がベージュや白などのうすい系の⾊ので、下が⿊や紺などの濃い系の⾊がいいと思います。 
・⾊合いがよく、性別関係なしに着れるような制服 
・⾊々なサイズがあったほうがいい 
・⾊々なサイズがあったらいいと思います。 
・伸縮しやすく体操座りなどをしたときに上にずれないような制服のほうが動きやすくていい。 
・新しいデザインとか服だから、やる気も出ていいと思う。 
・新しい制服になるから楽しみ 
・新しい制服はどんなデザインになるのかが楽しみです。 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・新しくなるのはいいことだと思います 
・新制服が良い 
・新制服についていいと思います。 
・新制服については、今の制服に近い制服が僕はいいと思いました。 

変えるところは変え残すところは残す感じが良いです。 
・新制服には少し抵抗があるし、事情があったりする人がいて心配だけど、新制服には、すぐになれないと思

うけど、なれれるようにしたいです。 
・新制服に変わって欲しい 
・新制服の導入が多様性の時代なのでいいとおもいました 
・新制服の導入に加えて、靴下の⾊や髪型についての制限も減らすことを提案します。 
・新制服の導入はいいと思います。 
・新制服の導入はいいと思います。学校も新しくなるしブレザーにすることで見た目もいいし、ストレッチ性

があると動きやすいからいいと思いました。 
・新制服の導入はいいと思う 
・新制服はいつから導入されますか？ 
・新制服は機能性も高めて、男女関係なく着れる制服が良いと思いました。 
・新制服を導入していいと思います 
・新制服を導入してもいいと思います 
・新制服を導入しようと決めるのが１テンポ、２テンポ遅い気がする。 
・新制服導入に対しては、いいなと思います。現在の制服は、伸び縮みがすくなく、動きにくかったので、も

う少し動きやすい生地にすればいいと思います。 
・真夏でも涼しい制服がいい 
・親御さんの購入しやすい値段や洗濯するときに困らない性能など 
・制服が、少し暑いので風通しが良い制服が、良い 
・制服が絶対とかではなく私服でもいいと思う 
・制服が変わるのはいいと思います。 
・制服が変わるのはいいなと思いました 
・制服が変わるのは面白い 
・制服でもできるだけ動きやすい服装にしたほうが良いと思います。 

そしてできるだけ熱くないようにしたほうが良いと思います。 
・制服に学校のマークなどをつけると良いと思います。 
・制服に中学生感をもっと出したほうがいいと思いました。 
・制服のお値段をもう少しお安くしてほしい。制服がもう少し動きやすくしてほしい 
・制服の半ズボンを導入してほしい 
・制服は、学校で生活する上でとても大切な存在だから動きやすくて、デザインにこった制服にしてほしいな

と思います。 
・制服は、軽くて、柔らかい素材のほうが着やすいし、畳みやすくていいと思う 
・制服は学校生活で一番着ると思うから。みんなの意見を取り入れて検討いたらいいと思います 
・制服は⿊くて重いからかなり暑いなと思っているので、軽くしてほしい。 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・制服は派手過ぎても良くないと思います。なので他の中学校とかと似た感じの服でいいと思います 
・制服やネクタイなどは好きな方を選択できるようにしたらいいと思う 
・制服をしっかり着る 
・制服を変えるのはとてもいいと思った 
・清楚な感じにしてください 
・生地を分厚くするとしんどくなったりカバンが少し大きくなるので薄めいいかと 
・⻘春映画にあるような可愛い制服がいいと思う。 
・絶対に制服を揃えようとせずに各家庭で楽な方を選べるようにしたほうがいいと思う。 
・全員が似合う制服がいいと思う。 
・全員が納得できるような制服になればいいなと思いました。 
・他の市でも導入されてきてるからいいと思います。 

今の時代ジェンダーレスもあるから、ブレザーにすると女性らしさ、男性らしさっていうのがないからいい
と思う。 

・多様化という案がとてもいいなと思いました。 
・多様性などまで考えてくれたのがありがたいです。 
・多様性の時代にあってるすごく良い取り組みだと思いました 
・多様性の時代に対応していていいと思いました 
・体が大きい人もいるのでサイズを選ぶ幅を広くしてほしいです。 
・体育などの着替えが必要なときに着脱しやすい制服がいいと思う 
・体育の授業などで脱いだり着たりするのでそれがもっと楽にできたら助かると思います。 
・体操服だけがいい 
・体操服のような動きやすい制服 
・体操服の上着にフードを付けて欲しい 
・体操服みたいなのがいい 
・体操服みたいに軽くて動きやすい服装 
・体操服を常に着用したい 
・耐久性があり、風合いもいいブレザーはいいなと思いました。 
・耐久性が高ければよいと思う 
・耐久性や乾きやすさなど、多くの方が使用しやすいものがいいと思います。 
・脱ぎやすい。 
・脱ぎやすい。 
・誰もがきやすい制服にしてほしい 
・男子の夏場は、暑いからそのへんをなくしたらいいと思う 
・男子の制服のズボンが風通しが悪く熱く感じています。なので新制服では夏服では特に風通しの良い涼しい

制服にしてほしいなと思います。あと名札の安全ピンでポケットの部分がボロボロになってしまっているの
で安全ピンを刺してもボロボロにならないような制服もしくは安全ピンを刺す用のところがあるような制
服にしてほしいです。学ランの肩パットがゴツゴツしていて動きづらく気持ち悪いのでどうにかしてほしい
です。制服に入るかわからないが靴下の⾊が白⾊に決まっている必要はあまりないと思います。白⾊だと汚
れが目立ってしまうかもしれないので何⾊でもいいようにしてほしいです。 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・男子はズボン、女子はスカートという概念をなくして選択肢が広がるのがいいと思う。 
・男子は夏、学ランの⻑ズボンがとても暑いので、もと涼しく得快適なズボンに変えたほうがいいと思います 
・男女が一番納得する公平な物がいいと思う 
・男女スカートかズボンかは自由にする 
・学年ごとにネクタイの⾊を変える 
・靴下や靴は何でもいい 
・男女どっちも選べるようにすること 
・男女関係なくデザインが選べる。例えばネクタイとリボンがあるんだったら女子でもネクタイをつけること

ができる、男子でもリボンをつけることができるなど。 
・男女関係なく選べるようなデザインがいいと思いました。 
・男女関係なく着ることができるのでいいと思いました 
・男女差別がない制服 
・男女差別がない制服 
・値段 
・値段が安い 
・地味すぎず派手すぎずいいぐらいの制服にしたほうがい良いと思う 
・着ていてかたくるしくないものがいいと思いました。 
・着ている人に不満を持たせない制服がいいと思う 
・着やすい 
・着やすい 
・着やすい。動きやすい 
・着やすいものにしてください。 
・着やすい制服がいいと思います 
・着やすい制服にしてください。 
・着やすい服でお願いします 
・着やすく、楽なようにしてほしい 
・着るだけで気持ちがあがる制服にしてほしい 
・着るのに時間がかからないのが良い 
・着る人が快適に着れて、デザインなどで困らないものが良いと思う 
・着心地が良くて過ごしやすい服がいいと思います 
・着替えがしやすい制服がいい 
・中が透けにくい、汗が残りにくいシャツ。 
・中学生っぽい制服ならいいと思います。 
・中学生はセーラー服のほうがいいと思う 
・中学生らしいもの 
・中学生らしい服がいいと思う 
・中学生らしさがよく出るような制服にすると良いと思います。 
・通学にも困らず、動きやすい制服。学生らしい制服で機能もついた制服が良いです。 
・冬などは、スカート寒いのであとスカート動きづらいので良いと思う 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・冬場だとスカートが寒くなったりするので女子でもズボンが着用できるようになったらいいなと思います。 
・冬用と夏用を別々で考えると良いと思います。 
・統一感あった方がいい 
・統一感があるほうがいいと思う 
・統一感がある制服がいいと思う 
・統一性を出したほうがいいと思う 
・統合するのにあたって、それぞれの制服ではなくそれも統一することで別け隔てなく統合したときに話し合

えると思います 
・動きやすいのがいいと思う 
・動きやすいのがほしい 
・動きやすいものがいい 
・動きやすいものがいいと思う。 
・動きやすい形や素材にする 
・動きやすい形状 
・動きやすい制服だったら良いと思う。 
・動きやすい制服にしたらよいと思います。 
・動きやすい服がいい 
・動きやすい服がいいと思う 
・動きやすい服がいいと思います 
・動きやすく、手入れしやすい服がいいと思います。それから、脱ぎ着しやすいのがいいと思います 
・動きやすくする 
・動きやすくて、集中できる格好がいいと思います。 
・動きやすくて風通しが良い制服にしたい。 
・動きやすくて風通しの良い制服 
・動きやすく風とうしの良い制服 お金の安い制服 
・動きやすく遊べたりするような制服がいい 
・動きやすさをよくする。 
・動きやすさ重視がいいと思います。 
・二年生になったら新しい一年生が新しい制服とは少し羨ましいですが、私達が着なくてもどんな可愛いデザ

インのものになるのか楽しみです。 
・買うのはお金の問題があるから無料でしたら導入可能だと思う 
・肌着が透けない生地 
・半ズボンの制服があったほうがいいと思います。 
・風紀を守ったおしゃれなやつが良い 
・風紀を守って今どきな感じのが良い 
・風合いが良いもの 
・風通しがいいものがいい 
・風通しが良いものが良いと思いました。 
・風通しが良い制服がいいです 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・風通しが良く、できるだけ軽いほうがいいと思います。 
・風通しのよい制服がいいです。どんな制服か楽しみです。 
・風通しの良い制服が良いと思います 
・風通しの良い制服だと夏も過ごしやすくなると思うからいいと思う 
・風通しの良い服 
・風通りを良くする 
・服は同じにしてもネクタイとかは各自で選べるようにするといいと思いました。 

服の機能とかも使いやすいようにできるだけ多くしたほうがいいと思いました。 
・服装は男女統一にしたほうがいいと思う。 

理由 服装での差別がなくなるし、男女統一のほうが製造者さんも少しは助かると思ったから。 
・服装を男女統一にしたほうがいいと思う。 

理由 男女統一のほうが服装に対する差別が無くなりそうだから。 
・平等主義 
・柄を２種類ほど作って、選べるようにしたらいいと思います。 
・別にええんちゃう？ 
・別に新制服はいらないと思います｡買いたい人が買ったらいいと思います｡ 

無理に買う必要はないと思います｡ 
・別に良いと思う 
・変えてほしい 
・無駄なことはしないほうがいいと思います。(制作費用や見た目的に) 
・無料で導入したほうがいいと思う 導入するなら 
・明るい感じが良いと思う 
・目立たないような服 
・涼しいのがいい 
・涼しいものがいい 
・涼しい制服 
・涼しい制服がいい 
・涼しい薄いもの 
・涼しい服 
・涼しくて動きやすい 
・涼しめのがいいと思いました 
・良い。羨ましい 
・良いと思いました。 
・良いと思います 
・良いと思います！ブレザーは見た目も良いし、憧れなので賛成です。 

着やすいようにしてくれると生徒たちが助かると思います！ 
・良いと思います。 
・良いと思う 
・良いと思う 
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【中学生】新制服の導入に対する意見 
・良い取り組みだと思います 
 
【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・3 年だけなので、安いものか、誰かに回せるような方法を考えてほしい。 

自由度の高いものが良い。明るい感じが良い。 
・4、5 種類のタイプの違うデザインの中から皆さんが投票で選ぶ方法がいいと思います 
・アイロン不要な生地 
・いい値段だ! 
・イオンとかで買えるようにして欲しい。共働きで、制服屋さんが空いている時間に行くことができない。 
・うちは移行期間中にあたるのでできれば姉のお下がりにしたいが、どれくらいの割合でお下がりを着る子が

いるのか知りたい。一人だけ旧制服だとかわいそうなので。 
・カッターシャツもポロシャツも指定購入ではなく自由に選べるようにして欲しい。 

スカートやズボンの⾊は月経などで汚れた場合も目立たない濃い⾊が良い。 
・カッターシャツも洗濯してシワになりにくいものがいいです。 
・カバンも新しくなりますか。 
・きょうだいが同時期に在学すると、お下がりにまわせず出費もかさむため、お手頃価格だとありがたいです。 
・きれいな制服は制服店が中古で販売とか無料でリユースとか、そういうシステムがこれを機にできればい

い。ランドセルも。普通に使えばランドセルも 6 年使ってもきれいなままだ。通学バックも自由になればい
い。 

・コストが出来るだけかからない物にして貰いたい。 
・サンプルをみたいです。 
・ジェンダーレスとなる制服の導入をお願いします。 
・ジェンダーレスのこの時代に新制服導入はすごくいいと思います。 

が、肝心の制服がダサければ着たくないしお金の無駄。誰もが着たくなる制服にするべき。 
シャツは自由で⾊も自由か白・水⾊・ピンクのほうが良い。 

・ジェンダーを取り入れていていいと思う 
・シャツはアイロンが必要になってしまうので、アイロン不要のポロシャツ希望します。 
・シャツは指定のものではなく自由にしてほしい。指定のものより自由に選べた方が体型などで合わせやすい 
・スカート、ズボンは多少サイズ調整出来るような物にして欲しい。 
・スカートあるいはスラックスを選択できる学校が増えてきていますが、スカートを選ぶ際に許可制の学校が

あります。（他市）選択制にすることはいいと思いますが、おかしな運用にならないことを望みます。 
靴（通学用）やカバンも学校指定の物があれば助かります。 
自由にすると、どうしてもお友達同士で比較したり、トラブルになるケースが出てくると思います。 
学校生活に関係する最低限の物は、学校指定のほうがいいと思います。 

・スカートは濃い⾊が良いと思います。生理がくると染みてないかなと不安になるのを防ぐためです。 
また、柄についてですが、太りやすくなったり、胸が目立ってくる時期のため、なるべく無地の方がまだ目
立たないかなと思います。カバンについても軽量でコンパクトで持ちやすいものが良いと思います。 
カッターシャツやポロシャツを指定にしても良いが、アイロンが不要であるものが助かります。 
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【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・スカートやスラックスが選べるように、着こなし方も気候や体調に合わせて選べるよう幅を持たせてほしい

です。 
・ズボン、スカートを⿊でアンケート記載していますが、⿊で無くても、女子は生理があるので配慮した⾊や

柄のものをお願いします。 
・タイツ不可や靴下の⻑さなどの規定は定めなくていいと思います。 

冬場は⻑いもの着用 OK など臨機応変でいいと思います。 
制服は、うちの子もそうなのですが肌が擦れたり重量を感じて嫌がる子もいると思うのでポロシャツも着れ
たり選択肢に幅がある感じになればいいなと思います。 

・できるだけ安く作ってほしい。 
・できれば新制服には反対です。現行のセーラー服を希望します。 
・デザインの選定を投票にしてもらえてよかったです。 
・とても良いと思う。その時代の気候変化などに合わせて 適した物に変えていって欲しい。 
・ネクタイやリボンの⾊を学年⾊にするのも良いかもしれません 
・ブレザーに新制服が決定しとても嬉しいです。楽しみにしています。 
・ブレザーはとにかく着やすい。自分がそうだった。中もポロシャツだと夏も涼しかった 
・ブランドなどにこだわらず、機能性を考えて値段を抑えてほしい。 
・ブレザーでよかったです。 
・ブレザー導入ということで一目では中学生と高校生がわからないので少なくとも市内の高校との差別化を

お願いしたいです。⾊でしか無理？ 
・ベストやセーターなど気候に合わせて選択できるのは賛成だが経済負担も増えるので、最近流行りの選べる

カラーバリエーションはいらない 
・ポロシャツ希望です。アイロンが大変なため。 
・ポロシャツ希望です。カッターシャツはいくら防シワ加工してあっても毎日着ることを考えアイロンをする

事を考えるコスパも悪く辟易します。制服店で買うよりもイオンや衣料品店で買えるものが良いです。 
量産型であるほうが安価で購入出来るので助かります。ネクタイやリボン等も不必要な出費につながるので
不要です。 

・ユニクロから生地を提供してもらうのがよい 
・リボンやネクタイ採用の場合どちらでも選べるようにしてほしい。女の子→リボンではなくて 
・リユースを念頭に、刺繍を不要にしてほしい。 
・安価すぎずでいいので、ちゃんと最低機能を保たれているもの 
・移行期間が⻑すぎると思います。合併の２年前から変更する必要もないと思います 

令和８年度入学時はすでに旧制服を選択する人がほとんどいないと思います 
移行期間と言いながらも兄弟のお下がりを着用させるのはかわいそうな状況になってしまい、経済的負担が
厳しいです。令和８年度以降何年かは少しでもいいのでねっぴーの補助をつけてもらいたいです 
例/令和８年度/３万、令和９年度/２万、令和１０年度/１万 

・移行期間中の冬、ブレザーでズボンの子は温かくできるけれど、どうしてもおさがりを着ないといけない子
はスカートだと温かくできないから、⿊のタイツやスパッツなどをはけるようにしてほしいです。 
今掃除の時に体操服に着替えているが、ブレザーになったらどうするのですか？ズボンの下に体操ズボンを
はくのか？更衣室ができるのか？家庭で洗濯ができるから、掃除でも着替えないのか？ 
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【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・汚れが目立ちにくい物希望します 
・横のつながりが希薄になりつつあるため、市がリユースを推進する仕組みを考えてくださるとありがたいで

す。 
・価格は高すぎない方がいいですが、安くしたとして耐久性が低いと結局すぐに買い替える必要も出て来るた

め、よく動く中学生の制服ですから、最低 3 年間は持つように耐久性は重視していただければと思います。 
・価格をなるべく安めで。クオリティを下げない。成⻑期なのでウエスト＆丈が調節可能だと助かる。 
・価格を統一するのは、良いと思う。 
・加⻄は他の市と比べると新しい事をすることが遅い上、中途半端な結果になることがあるので、新制服は子

ども達が着たいと思えるデザインになることを願います。上の年代の意見より、若い人の意見を多く取り入
れてこれからの時代にあったデザイン案が出てくることを期待します。 

・可愛らしく、可能性の高い制服になる事を期待しています。 
・夏服と冬服でカラーを分けてもいいのかなと思う。 

違うパターンの制服を着れるのが嬉しかったりするかなと思います。 
・夏服と冬服の移行期間にカーディガンを認めて欲しい 

ポロシャツとカッターを併用したい(式典にはカッター、普段は自由) 
・家庭での取り扱いが容易なものであることを希望します。 

また、夏は涼しく、冬は暖かく、機能性のあるものでお願いしたいと思います。 
・家庭で洗濯できるものにして欲しい。カッターシャツはアイロン不要の形状記憶のもの。 
・家庭で洗濯できる素材 
・学ランみたいに、かたばったものではなく、軽い感じが良いかと思います。 
・学校に更衣室、個人のロッカー作ってほしい 
・学校に着ていくのがワクワクするくらいオシャレなデザインにして頂けたら、加⻄市の人⼝も増えると思い

ます。 
・学校の雰囲気が明るくなる様な他の学校にはないようなデザイン、カラーにしてほしいです。 
・学校マークの刺繍を不要する方法を検討してるとのことで、フェルトに学校マークをネジでつけれるという

のでもいいので、そこの学校に通ってることが分かればいいと思う。 
制服を市内統一にするのであれば、どこの学校の子か分かるのも必要だと思う。 

・学年の⾊分けなどは無しにしてほしい。体操服のデザインなども教えてほしい 
・感覚過敏があり、⻑袖⻑ズボン、着心地の悪い衣類が苦手です。 

ストレッチのきいた動きやすい制服を希望します。また、季節問わすに 暑さ、寒さの調整(選択)が細かく
できると良いかと思います。 

・管理しやすいものにしてほしい。家で全部洗濯できるとか。 
・機能性かつデザイン性をもち備えた制服を期待しています。 

着るだけでハッピーになる制服をお願いします！！！ 
・機能性がよかったり、おしゃれなデザインにして他地域からも移り住みたくなるような制服にして子供の人

数が増えるような工夫も取り入れて欲しいです。 
・機能的な新制服となるようお願いします 
・気温の変化に対応出来るように、冬はブレザーの中に着れるカーディガンをオプションで作って欲しい。 

夏は透けにくい生地のシャツにして欲しい。 



26 
 

【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・靴下の白指定をやめて頂きたいです 
・兄弟の事も考慮して、現 6 年生から新制服が選べるようにしてほしい。 
・兄妹のものが、再利用できないのが残念ですね 
・経済的な負担軽減 
・経済的に負担のないものがありがたいです。衣替えとかせず、自由にその時着方ができるものがいいです。 
・軽くて着心地の良いもの希望 
・現在 6 年生です。中学 2 年生からは、ブレザーを購入して着て登校してもよいのでしょうか？ 

無理だとは思いますが、来年度からブレザーにして頂ければ助かったのですが… 
・現在の 5 年生から新制服導入にしてくださってありがとうございます！！ 

今の時代、そしてこれからの時代にあった制服になるといいなと思います^_^ 
・今あるセーラー服の処分に対して何か考えていただけたら幸いです。(下取りなど) 
・今ある制服に対する校則を一緒に見直してほしいです。スカートの丈は膝下→身⻑が伸びて少し膝が見える

ようになったら買い直しと言われました。成⻑するのでいつまでも膝下のままでいられないのは当たり前な
のではないか。何センチ伸びるか分からない。白の靴下→汚れを落とすのが大変。モノトーン系なら可にす
る。白の下着のみ→下着の⾊まで指定される理由が分からないです。シャツ自体を透けない⾊のものにすれ
ば良いと思います。冬は肌⾊のストッキングのみ可→寒くって履いても意味ないです。⿊⾊のタイツ可にし
てほしい。子供達が規則に合わせることも大切ですが規則が子供に合わせることも大切ではないでしょう
か。 

・今のままでいい。 
・令和８年度、９年度は新しい制服にする必要はないと思うので、今の制服を着やすくする為にも令和１０年

度からねっぴーで補助ありにして徐々に新しい制服に移行できたほうがいいと思います 
・姉妹年齢差があるので、使い回しが出来ず残念 
・子どもたちが学生生活を送りやすいものにしていただきたいです。 
 中学生の年代は成⻑期真っ只中なので、途中で買い替えができるくらいの価格にしてもらいたいです。 
 シャツに関しても校章を入れることなく、市内の指定業者からしか購入ができないというのはやめていた

だきたいです。できれば、ユニクロなどで購入できるものにしてもらいたいです。 
 指定業者からしか購入できないとなれば、仕事の都合でなかなか買いに行くことができないこともあると

思いますが、ユニクロ等であればオンラインでの購入も可能なので、家庭の負担が減ると思います。 
・子供が快適に過ごせる制服が希望です。金銭的にも、管理的にも親の負担が減ると助かります。 
・子供達にとって着心地の良いものになって欲しいです 
・市内で購入するにあたり、1 社専属は辞めてもらいたい。 
・市内の決まったところでしか買えないのではなくイオン等どこでも買えるようにしてほしい 

サイズアウトした時にすぐに買い直せる値段にしてほしい。衣替え期間は定めない 
・私は、現行のままで良いと言う意見を持っていますので。 
・私は現行の制服が希望でしたので、正直、新制服のアンケートはあまり気がすすみませんでした。 

制服以外でも、学校生活を送るにあたって購入すべき物品は多くあるので、新制服にしても経済的負担の軽
減や補助を強く希望します。 

・時代の流れに応じた制服の移行はとても良いと思いました。 
・手頃な価格 
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【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・手入れがしやすく、お手頃価格が希望。 
・手入れがしやすく丈夫な素材で飽きのこないデザインがいいと思います 
・小学校のようにジャージだけではだめなのか？ 
・⾊味やデザインなど、地味にならず、話題になるくらいおしゃれにして欲しいです。 

学生らしいなどと言う古臭い考えはいりません。そうゆう事を言ってる時点でアウトですよ。 
そもそも田舎なのだから古い考えが固執している。加⻄は何をしても田舎感が消えない。 
だから、制服ぐらいおしゃれにしてあげて下さい。 
制服を新しくするなら、10 年後 20 年後など将来を考えてデザインを選んで下さい。 

・新校舎開校前の早期に新制服の導入ありがとうございます。 
私は令和７年度に中学入学する娘がいて、まだ下にも妹がいます。 
娘たちはブレザータイプの制服が着たいと希望も持っています。 
姉の方は 1 年生中の一年間だけは現行の制服（旧制服）を着用しなければならない状況ですが、一年だけの
ために旧制服を一式新規購入することに抵抗があります。 
このような境遇の方は他にもいらっしゃると思いますし、経済的負担なども考慮して、リユース制服の提供
や在庫があるものを安価に販売するなどの対応をよろしくお願いします。 

・新制服の導入は、統合してからにして欲しい。 
統合前の各中学校では、閉校に際して特別なイベントや行事等があるかと思うが、その時に全員が同じ現制
服の方が良いのではないかと思う。 

・新制服もだが、ソックスも⿊、紺⾊ 白⾊ならどれでも良いにしてもらいたい 
カバンも自由にしてほしい 

・新制服を決める投票の際には、デザインはもちろんですが生地感も触って確認できたら嬉しいです。 
・新制服を導入するなら中のシャツなどもみんな揃えて、揃った時に感じのいいものにしてほしい 
・新制服を買うことになるので補助金を出して欲しい 
・新制服導入に伴いお下がりを使用できなくなります。制服購入の補助など検討をお願いします。 
・制服の移行に賛成です。 
・制服の新しいデザインを検討するにあたり、多様性がある世の中で選択できる柔軟さがあると良いと考え

る。例えば、男女問わずネクタイ或いはリボンを選べる。ズボン、スカートを選択できる又はどちらも使用
選択出来るようになると良いと思う。女生徒のみスカートなどは時代錯誤もあるが、実際冬場にスカートで
通学するのは寒いし、乾燥もしやすい。夏場はスカートの方が涼しい。と言う考えも有るだろうからスカー
トを履かない生徒のために制服にハーフパンツがあっても良いのかもしれない。沢山種類があり過ぎるのも
…。と言う意見もあるかもしれないが、沢山ある選択肢の中から自分たちが着たいと思えるものを選び着用
時に各々が素敵だと思い着用したくなる様組み合わせが出来るのも良いのではないかと考えます。 

・制服はかなり高いです。中学校に入る時は高額な自転車に、制服一⾊に、体操服。指定の水着やサブバック、
⾊々と費用がびっくりするほどかさみました。上の子の物を使いまわせると思っていたのでまた下の子で制
服がかわり買い直さなればかなりの損失です。子育て支援をうたわれるなら、なおさら制服も今の同じもの
で大きくかえずに、夏用のみポロシャツなどにする工夫は良いと思いますがザワザワ変えることはやめて欲
しいです 

・制服は冬服のみ。夏服不要。理由…北条中学校では制服の下に体操服の重ね着をしなければならず暑い。 
雨の日は制服＋体操服＋レインコートで蒸れる。夏は体操服登校で良い。 
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【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・制服を購入するときは、少し大きめのサイズを購入することになるので、裾や袖⼝の⻑さの調節ができると

ありがたいです。 
・制服を選べる機会はなかなかないので、子供たちの意見が反映され、子供たちが喜んで着てくれるような制

服にしてあげて欲しいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 
・制服購入場所は限られたお店のみでなくイオンでも期間限定でも購入可能にしてほしいです。制服・体操服

購入時、混雑していて駐車スペース等購入しずらかったため。 
・性的マイノリティに配慮するのであれば、体操服で良い。男女同じ服装で平等にすべき。変に女子がスカー

トではなくズボンにネクタイ。男子がズボンではなくスカートにリボン。大人の理解は追いついても発達途
中の子供には相当シビアな環境になると思われます。今までと違うことに⼾惑いやイジメなどもおこってく
ることがあるかもしれません。近年の猛暑の中、汗をかいたら着替えれる、熱中症の懸念から、動きやすく、
汗を吸うもの。身⻑が伸びたり、太ったり、痩せたり成⻑途中でも、替えやすい価格、汚れたら、洗いやす
い、通気性、メンテナンスなどの面でも、ブレザーの必要性感じません。そうすればわざわざ雨の日、大荷
物の中にカッパ着て、制服をカバンに入れパンパンの通学カバンもって行かなくても良いし、掃除の時間に
脱いだり、体操服で帰宅したり荷物増えるだけ。部活のために脱いだり着たり、3 年間着るだけの制服に 13
万円もかかり、脱いだり着たりなんのこっちゃと思います。さらに下の妹には、新たにブレザー購入しなけ
ればいけない。兄弟児にはメリットが全くないので制服が使えるので中学卒業で転出考えてましたが、早め
に隣町に転出したいと思います。それか兄弟児が居る家庭にブレザーの差額を補助してほしいです。 
ボロボロの制服着てる子もいるのです。物価高騰の時代こんな意見もあります。都内でも、体操服登校の学
校もあるそうです。時代が変化し意識が変化し環境が変化する。そして再編と改革となると今までの常識と
は離れた考え方が必要となってきます。新制服と旧制服が混在する期間、古い制服を着た生徒は嫌な気持ち
になります。混在は可能とありましたが、同じ学年で経済的負担から新しく制服を用意しない家庭などでの
格差はお考えですか。下に子供がいる場合、お下がりを見込んで購入した予備なども全て、使えないことの
何が経済的負担の軽減に繋がるのでしょうか？加⻄市は兄弟児の方がはるかに多いです。せめて、今未就学
児が中学生になるくらいに変更になるならまだしも、昨年から話が半数の市⺠の意見とは裏腹、急速に勝手
に進んでる気がしてなりません。半分は今のままで良いとの意見でしたので、もう少し待たれてはいかがで
しょうか。周りの市と比べ、再編へ向けて焦り、時代を意識し過ぎで市⺠は置いてけぼりこの小さい町に⼟
地も安くない、お店も少ない、あまりメリットがないですが、居てくれる子育て世代を大事にされた方が良
いです。悪い方へ焦りすぎて、突っ走ってる感がひしひしと伝わります。 

・性別が違えば絶対に購入になるので、市からのお祝い金など（今年度はなかったので）少しでも、家庭から
の負担は少なくして欲しい。 

・性別に関わらずスカートやスラックスを選べるというのは良いと思います。 
・成⻑したり破れたり汚れたりしても買い替えしやすい安価なものが良い 
・洗いやすく汚れが目立ちにくいものが良いです。 
・他市などは夏はポロシャツや T シャツなど、自由化になりつつあります。 

かばんや靴なども従来のやり方を変えていく時期かと思います。 
・体操服やカバン等も移行期間はありますか？ 

新しく購入する物はたくさんあるのでそれも含めてねっぴーの補助をつけてくれるとありがたいです 
・耐久性などを維持しつつ、価格が安いとありがたいです。 
・誰にでも似合うデザイン 
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【小学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・着たいと思える制服をお願いします、同時にカバンやヘルメットも変更して欲しいです。 

特にヘルメットは安全性はもちろんですが、通気性や軽さデザインも大事です。 
中学生になると恥ずかしさがあるためきちんと着用しない子も多いかと思います。 

・着やすい制服にしてほしい 
・着用する子供達の意見も聞いてあげてほしい 
・中学生らしい爽やかな物をお願いします 
・中学生らしくなるべくシンプルな物が良い。 
・中々ない機会ですし、今後も気軽に変更できるわけではないと思うので、シンプルなデザインがよさそうで

すね。その代わりにリボンやネクタイなどの小物は低価格で、数種類から選べたりするといいかなと思いま
す。 

・⻑持ちより成⻑に合わせて買い替えやすいコスパのいいもの 
・低価格 
・冬はニット、カーディガンなどは自由に着用できるようにして欲しいのと、堅苦しい感じにならないように

して欲しいです。 
・動きやすいものを希望します 
・動きやすい制服を導入されることを望みます。 
・日本の企業が作る制服希望 
・品質を第一に考えていただきたいです。 
・学校指定の補助リュックがサイズが小さく使いにくいです。 

もうワンサイズ大きめにするか、各自自由で⿊のリュック購入にするかしてほしいです。 
・名前などの刺繍なしは賛成です。 
・明るい⾊合いの制服が良い。着心地の良さを優先してほしい。 
 
【中学生保護者】新制服の導入に対する意見 
・シャツは柔らかい方がいいと思う。 
・スマートなデザインをお願いします。 
・できるだけ価格を下げて欲しい 
・ユニセックスなデザイン 
・ワンタッチネクタイ 
・家でも洗濯できるものがいい 
・家で洗える素材がいい。 
・強い制服がよいです。 
・経済的負担を軽減した制服選びをして欲しいと思います。 
・軽くて動きやすいもの、子供たちにとって管理しやすいものを希望 
・現在着用している制服がよいという意見がアンケートで最も多かったにもかかわらず、ブレザーに決定され

た事に非常に不満を覚えます。教育委員会の意見で決まるならアンケートを取るのは意見を聞いたというア
リバイ作りのためでしょうか？新制服の投票を実施するなら、学生服とセーラー服も含めて行うべきです。 
ブレザーにする理由に近年の気温上昇を挙げられていましたが、夏は今でも半袖のカッターシャツです。 
しかも 7 月下旬〜8 月の一番暑い時期は夏休みです。ブレザーにしても変わりません。 
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【中学生保護者】新制服の導入に対する意見 
女子もズボンをはけるようにして中性化させて性差を無くすという考えではなく、男子もスカートを気軽に
はけるようにしなければジェンダー平等の考えに反します。 
そもそも多様な価値観と制服とは相反する思想です。多様性という聞こえのよい言葉を使うのならば、私服
での登校も認め、髪型等の校則も撤廃すべきではありませんか？ 

・購入費用に対する助成をしてあげて欲しい。 
・高校生と見分けがしっかりつくようにした方がいいと思う 
・今風も大事だが昔の良さも置いてほしい 
・子供の過ごしやすい服がいいと思う 
・市内統一となるのは嬉しいです。リユースもしやすくなると思います。 
・項目にはなかったが、通気性の良いものにして欲しい。 
・清潔感があり、着心地がいいものが良い 
・値段がやすくなるといい 
・着回しできるように制服を市で統一してほしい。 
・着用する子供達の意見を、一番重要視して頂きたいと思います。 
・冬の寒い時期に、タイツを認めて欲しいです。 
・同じデザインでも、これまでと同様にミッシェルクランなどのブランドによって素材に違いと価格の違いが

あった方がよいと思います。子どもが試着したらミッシェルクランが最高によかったから選びましたが、価
格で選ぶご家庭もあると思います。 

・明るい⾊ 
 
【中学校教職員】新制服の導入に対する意見 
・（ルールづくりを含めて）LGBT＋Q の生徒や、宗教上の特性などにも柔軟に対応できる制服であることが

望ましいと思います。 
・（夏場）下着なしでポロシャツを体操服としても使用し、運動後は２枚目のポロシャツを使用するというの

はどうか。 
・２中学校とも同じデザインにする。 
・LGBT に配慮したものを 
・アイロン不要のもの、体温調整しやすいものがいい。また上下の組み合わせに選択の幅があるものがいい。 
・あまり高額でないもの 

クリーニングを出す際にボダンを外さないといけないのは不便なので、そのまま出せるものがいい 
・あまり変える必要はないと思っている 
・アンケートで自分たちが選んだ結果で、制服が決まるのがいいと思いました。全員が納得のいくようにする

のは難しいと思うけれど、できるだけ納得のいくようにしてほしいと思いました。 
・いいと思います 
・いいと思う。制服でもしっかり規則を守って使うべきだと思う 
・おそらくかなり⻑い時間変更することはないものであるから、シンプルで清潔感のあるものにするべきで

す。 
・きがえやすく、使いやすいものがよいと思います。ズボンはチェック柄でも良いです。 
・ジェンダーの観点からいいと思う。実物を見ないとなんとも言えない。 
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【中学校教職員】新制服の導入に対する意見 
・シャツは白のポロシャツなど、⾊、形の指定のみでよい。 

制服は、体温調節のしやすい物がよい。ベストや、カーディガンも含めてはどうか。 
・シンプルなのがいいと思います 
・その制服を着たまま掃除ができる、など動きやすさを重視してほしい。 
・できるだけ、シンプルなものが良いと思います。 
・できるだけ経費がかからない。兄弟姉妹で使える耐久性。 
・できるだけ軽量なものが良い 
・とても変わることに関してはいいと思うけどかわるなら、しっかりみんなの満足のいく制服を作ってほしい

です！ 
・どんな人でも納得のいく制服にしてほしいです。 
・なぜ制服？ 
・なるべく高価にならず、男女の差や、選択（選ぶことが）できるものであれば、良いと思う。 

冬期は、ブレザーの中に着られる統一したセーターがあれば、なお良い。 
・ネクタイ、リボンに関しては、男女関係なく選択できるのでしょうか。 
・ネクタイは引っかけるタイプはやめてほしい 
・ネクタイは社会人になると付けることが多くなるため、その練習も兼ねて簡易なものではなく、本物のネク

タイがいいと思います。 
・ネクタイやリボンなどは指定にした方が良いと思う 
・ブレザーだと少し暑い、少し寒いに対応できるので良いと思います。 

また寒い時ように、下に着る指定のセーターなどが有れば統一感が出ると思います。 
シャツなどは白が透けないしっかりしたものが良いが生地が厚くなると熱がこもるので、暑くならない様通
気性は有るものが良いと思います。靴下は白だと汚れが目立つので⿊が良いのでは？それにともない靴も⿊
でも良いと思います。 

・フォーマルになり過ぎず、カジュアルぽいものが良い。 
・みんなが納得いく制服がいいなと思います。 
・安価で男女ともに着ることに喜びがあるものにしてほしい。学校に行きたい！の一助に 
・価格やデザインが妥当な物を希望します。 
・夏服、冬服でシャツの取り扱い（たとえば、ポロシャツの裾はシャツインを前提とするのか、シャツアウト

を前提とするのか、それとも絞るデザインとするのか、ボタンダウンとするのか）も気になります。 
また、購入先は今まで通り、いずれかのお店（たとえば、ふじわら制服とモリタ洋品店など）で購入できる
と考えてよいのでしょうか。それとも指定店となるのでしょうか。そこについては、保護者としても気にな
るところです。 

・家庭の負担が少なくなるようにお願いします 
・家庭用洗濯機で洗えるのは良いと思います。 
・冠婚葬祭にも使用可能、⻑く使える、男女の差は極力無くした上で選択可能という考え方で解答しました。 
・規則は守って使う 
・校章の胸刺繍など 
・高価でなく、耐久性のあるものがよいと思います。 

リボン・ネクタイは形になっていて、簡単に着脱できるものがよいと思います。 
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【中学校教職員】新制服の導入に対する意見 
・今の時代にあった制服がいいと思います。 
・昨日保護者向けに配布された今後の日程を見て、新制服の展示・アンケート期間は、できるだけ多くの人が

来られるよう、開催期間はある程度の期間を確保する必要があるかと思います。 
・子どもたちが「この制服を着て学校に行くのが楽しみ！」と思えるデザインで作っていただきたいです。 
・自然環境に合わせられるような制服が必要。 
・秋〜春は指定のカッターシャツ、夏〜秋は指定のポロシャツにし、汗をかきやすい時期に着替えがしやすい

ようにできればよいと考える。また夏場においては、白地のポロシャツならば指定以外のものでも可とし、
家計への負担が減る工夫があればよい。 

・女子生徒が月経時の汚れ等を心配せずに済むために、ズボンやスカートは濃い⾊の方が良いと思う。 
ベージュやグレーはもしも汚れた時にとても目立つ。 
ネクタイやリボンは見た目は華やかになるし良いが、付け忘れの指導や着替えに時間が掛かるため不要だと
思う。カッターシャツのアイロンがけの手間を省くために、ポロシャツが良いと思う。 

・新制服の素材やデザインが今の時代に合っていて、とてもいいと思います。 
個人的には、LGBTQ がある（かもしれない）生徒に対しての配慮があってもいいと思っています。 
男女で、パンツかスカートで分けるのではなく、個人の好みや動きやすさに合わせたりと、個人の選択の自
由があってもいいのかなと思っています。 

・制服の着脱で生徒の負担の少ないものが良いと思います。 
・制服はその学校のシンボルといってもいいからダサかったり自分勝手なのはやめたほうがいいと思うから、

ある程度は決まった制服を着たらいいと思います。 
・制服は汎用性が低く、卒業後の使用ができないわりに値段が高額です。 

なので、安価なユニクロのブレザーを制服として採用してはいかがですか。実際そのような学校もあるし、
中古品の購入もし易いので、経済的な負担軽減にもなるのではないでしょうか。 

・生徒が選択しやすいよう、できるだけ LGBT に配慮し、男女差が出ないものがよい。 
そして低コスト・耐久性に優れたもので、流行に左右されずに⻑年使用できるものがよい。 

・生徒が動きやすく、軽いものが良いと思います。 
・生徒などの意見を取り入れて新しく実装をしようとしているのがとてもいいなと思いました 
・生徒に見合ったデザインになればいいと思います。 
・生徒の意見を取り入れたうえで皆が気持ちよく過ごせるような制服にしてほしいです。 
・洗濯、アイロンがけなど、家庭の負担をできるだけ減らせるように 
・洗濯できるものをお願いします。 
・全員がルールを理解し守れるようにする 
・多様性の時代ですが、制服の１つの意味である【所属感】は大切にしていきたいなと思います。 
・男子、女子、共通の 3 パターンから選択可能としてほしい 
・男女で区別のないようにする。また、価格を抑える必要があると思います。 
・男女ともズボン、スカートが選択できることに関しては良いと思う。 

シャツやネクタイ、リボンは指定のものが必要だと思う。(華美で無いものという基準は分かりにくい。保
護者も指定のものがあった方が、購入しやすいように思うから。) 

【中学校教職員】新制服の導入に対する意見 
・男女関係なくズボン、スカートを選べるのは良い。⾊は無難な紺を選んだが、あまり暗くない方が…と思う。 
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・男性も女性も個性を楽しめる自由でたくさん選択肢のある制服がいいと思う 
・着やすいもので、洗濯機で洗えるもの。 
・冬服はブレザーでよいと思う。カッターシャツも、形と⾊だけ指定をして、安く買えるものを使えるように

したほうが、経済的に助かる家庭も多い。しかし、夏は通気性や速乾性などを考えたときに、カッターシャ
ツではなく指定のポロシャツ（白）にすると、さわやかで動きやすいのかなと思う。 

・動きやすく、洗いやすいもので極力家計に影響のない金額なものにしたいです。 
・動きやすく使い勝手がいいのがいいと思う 
・別に今のままでいいです。 
・保護者の経済的負担が小さくなることと、ジェンダーレスに配慮できればいいと思います。 

選択の幅が広がるようにお願いします。 
・毎日の洗濯や素材の扱いやすさがあれば家庭の負担も減ると思います。 
・毎日着るものなので着心地・耐久性が良い制服になればと思います。 
・良いと思う 


